

Dès que la nuit couvrit la terre de ses ombres, la diaconesse apparut et conduisit les voyageurs à l'évêque Valère. Il demeura près du sanctuaire dans une maison pauvre et d'humble apparence. Des enfants, plusieurs prêtres et le diacre Vincent entouraient l'évêque quand Lupercius et sa nièce se présentèrent devant lui. L'aspect vénérable et pénitent du Pasteur fit une douce et profonde impression sur le cœur d'Encratida ; la beauté candide de la patricienne n'émut pas moins Valère et son entourage.

La jeune vierge s'était agenouillée pour se faire bénir par l'évêque.

— Relevez-vous, lui dit-il d'une voix paternelle, et apprenez-moi d'où vous venez.

— De Lusitanie, répondit la fille du sénateur.

— Êtes-vous tous chrétiens ? poursuivit l'évêque.

— Tous, par la grâce de Dieu, assura la jeune fille.

— Quel est le but de votre voyage ? continua Valère.

— Seigneur, répondit Encratida, mon père veut me donner pour épouse à un guerrier romain qui habite Barcelone ; il m'envoie dans cette cité avec mon oncle et mes serviteurs pour que je connaisse celui auquel il veut m'unir. Moi, j'ai promis d'appartenir à Jésus-Christ. Je lui ai engagé mon cœur et ne veux point avoir d'autre époux. Je remercie Dieu, mon créateur, qui m'a amenée à Saragosse pour mettre ma virginité sous la protection de sa très pure Mère. Qu'il soit béni encore de m'avoir conduite en votre présence, pour que vous soyez mon père, mon maître, mon pasteur et mon guide. (*A suivre*)

Memento hebdomadaire

QUÉBEC. — Les Quarante-Heures auront lieu à St.-Ferdinand le 20 ; à St-Elzéar, le 22 ; à St-Adrien, le 23 ; à St-Henri, le 25. — S. G. Mgr Bégin est parti pour l'Europe le 10. — La presse libérale réédite le mensonge, que l'attitude de l'épiscopat pendant les dernières élections, a été blâmée par Rome. Le départ pour Rome de plusieurs de nos évêques semble aussi intriguer la même presse. — La *Vérité* dit que l'article publié par la "Revue du clergé français," sur notre question scolaire a pour auteur un prêtre du diocèse de Montréal.

Directeur: M. l'abbé D. GOSSELIN, curé du Cap-Santé, Portneuf.